

VERÖFFENTLICHUNGSLISTE

Dr. Johannes Thimm

(Stand: Februar 2017)

Monographie

- The United States and Multilateral Treaties, Boulder, Colorado: First Forum Press (A Division of Lynne Rienner Publishers), 2016, 287 Pages. [Link](#)

SWP-Papiere

- What the hell is going on? Autoritär aufgeladener Populismus in den US-Vorwahlen (mit Lars Brozus), SWP-Aktuell 2016/A 21, März 2016. [Link](#)
- „Konzentrieren wir uns auf das Wesentliche. Im Umgang mit den USA müssen wir lernen, mit Unsicherheit zu leben“, in: Volker Perthes (Hg.): Ausblick 2016: Begriffe und Realitäten internationaler Politik, SWP-Studien 2016/S 00, Januar 2016, S. 14-17. [Link](#)
- „Mississippi Blues: Staatskrise in den USA“ (mit Lars Brozus), in: Lars Brozus (Hg.): Unerwartet, überraschend, ungeplant. Zugespitzte Situationen in der internationalen Politik, Foresight-Beiträge 2015, SWP-Studien 2015/S 20, November 2015, S. 11-16. [Link](#)
- Ein bisschen Freiheit. Was die Verabschiedung des Freedom Act durch den US-Kongress bedeutet (mit Florian Gawehns), SWP-Aktuell 2015/A 56, Juni 2015. [Link](#)
- Snowden-Befragung: Im wohlverstandenen Eigeninteresse, SWP Kurz gesagt, Juni 2014. [Link](#)
- Das Scheitern des No-Spy-Abkommens ist kein Grund zur Trauer, SWP Kurz gesagt, März 2014. [Link](#)
- Inseparable, but Not Equal: Assessing U.S.-EU Relations in the Wake of the NSA Surveillance Affair, SWP Comment 2014/C 04, January 2014. [Link](#)
- „Die USA und die EU: Kein einheitlicher Blick auf den europäischen Partner“, in: Kai-Olaf Lang, Gudrun Wacker (Hg.): Die EU im Beziehungsgefüge großer Staaten. Komplex – kooperativ – krisenhaft, SWP-Studie 2013/S25, Dezember 2013, S. 88-98. [Link](#)
- Zwischen Überwachung und Aufklärung. Die amerikanische Debatte und die europäische Reaktion auf die Praxis der NSA (mit Daniela Kietz), SWP-Aktuell 2013/A51, August 2013. [Link](#)
- State of the Union. Innenpolitische und binnenwirtschaftliche Herausforderungen für die Führungsrolle der USA in der Welt (mit Stormy-Annika Mildner, Henriette Rytz), SWP-Studie 2012/S16, Juli 2012. [Link](#)
- Die Mär vom amerikanischen Rückzug aus der militärischen Führungsrolle, SWP Kurz gesagt, Januar 2012. [Link](#)
- „Die USA und der Arabische Frühling: Das Ende des Post 9/11 Paradigmas“, in: Muriel Asseburg (Hg.): Proteste, Aufstände und Regimewandel in der arabischen Welt. Akteure, Herausforderungen, Implikationen und Handlungsoptionen, SWP-Studie 2011/S27, Oktober 2011, S. 50-52. [Link](#)
(übersetzt als: “The United States and the Arab Spring: The End of the Post-9/11 Paradigm”, in: Muriel Asseburg (Ed.): Protest, Revolt and Regime Change in the Arab World. Actors, Challenges, Implications and Policy Options, SWP Research Paper 2012/RP06, February 2012, pp. 51-53. [Link](#))
- Obama – Verlierer im Schuldenpoker? US-Präsident zeigt sich einmal mehr als Pragmatiker (mit Stormy-Annika Mildner, Christina Ruge), SWP-Aktuell 2011/A 39, August 2011. [Link](#)

- Der US-Kongress rüstet sich für den nächsten Etatstreit (mit Marja Freudenberg, Stormy-Annika Mildner), Kurz gesagt, April 2011. [Link](#)
- Vom „Wandel“ zum Stillstand? Die US-Kongresswahlen 2010 (mit Stormy-Annika Mildner, Henriette Rytz), SWP-Aktuell 2010/A77, November 2010. [Link](#)
(übersetzt als: From “Change” to Gridlock? The US Midterm Elections 2010 (with Stormy-Annika Mildner, Henriette Rytz), SWP Comments 2010/C 29, November 2010. [Link](#))
- Whatever Works. Multilateralismus und Global Governance unter Obama, SWP-Studie 2010/S23, September 2010. [Link](#)
- Amerikas außerparlamentarische Opposition. Über die Hintergründe und Auswirkungen der Tea-Party-Bewegung in den USA (mit Tim Altegör), SWP-Aktuell 2010/A50, Juni 2010. [Link](#)
- Gefangenendilemma. Zur amerikanischen Diskussion um die Aufnahme von Häftlingen aus Guantánamo, SWP-Aktuell 2009/A37, Juli 2009. [Link](#)
(übersetzt als: The Detainee Dilemma. The U.S. Debate about the Release of Prisoners from Guantanamo Bay, SWP Comments 2009/C12, July 2009. [Link](#))
- Weltmacht und Weltordnung: Multilateralismus im Transatlantischen Spannungsfeld (mit Caroline Fehl), SWP-Studie 2008/S06, März 2008. [Link](#)
- Der Streit um die „Israel-Lobby“ in den USA. Mearsheimer und Walt in der Kritik, SWP-Zeitschriftenschau 2006/ZS04, Juni 2006. [Link](#)
- What really matters in Transatlantic Relations, SWP-Diskussionspapier 2005/03, September 2005. [Link](#)
- Abschied vom Folterverbot? Der Amerikanische Umgang mit Gefangenen im Kampf gegen den Terrorismus, SWP-Aktuell 2005/A11, Februar 2005. [Link](#)
(übersetzt als: Farewell to the Laws Against Torture? The American Treatment of Detainees in the Fight Against Terrorism, SWP Comments 2005/C12, March 2005. [Link](#))
- Was macht Amerika mit seiner Macht? Aus amerikanischen Zeitschriften, 2. Halbjahr 2002 (mit Josef Braml), SWP-Zeitschriftenschau 2003/ZS02, Februar 2003. [Link](#)

Beiträge in Zeitschriften und Sammelbänden

- „Zwischen Kooperation und Konflikt: Eine theoretisch informierte Bestandsaufnahme der transatlantischen Beziehungen“, in: Peter-Christian Müller-Graf (Hg.): Europäische Union und USA – Europas nordatlantische Aufgaben. Baden-Baden: Nomos, 2016, S. 9-25. [Link](#)
- “EU Hegemony by Default” (with Anna Kuchenbecker, Dennis-Jonathan Mann, Lora Anne Viola), in: Franziska Pfeifer, Monika Sus (Ed.): European Union in the World 2025. Scenarios for EU Relations with its Neighbours and Strategic Partners. Hertie School of Governance and LSE Ideas: Dahrendorf Analysis, May 2016. [Link](#)
- „Herausforderungen für das transatlantische Bündnis: Die Ukraine-Krise und die NSA-Affäre“, in: Aus Politik und Zeitgeschichte, 50-51/2014, S. 3-9. [Link](#)
- „Systemversagen. Washington ist handlungsunfähig“ (mit Stormy-Annika Mildner), in: Internationale Politik 5, September/Oktober 2011, S. 96-99. [Link](#)
- „US-Staatshaushalt: Strukturreformen verschoben“ (mit Stormy-Annika Mildner), in: Wirtschaftsdienst. Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, 91 (August 2011), S. 505-506. [Link](#)
- “And no one will keep that light from shining – Civil Religion after September 11 in Speeches of George W. Bush”, in: S+F Sicherheit und Frieden, 29 (2011) 2, pp. 130-131. [Link](#)

Konferenzpapiere

- “Three Suggestions for a Better Management of the Flow of Refugees and Migrants”, in: Council of Councils (Ed.): The 2016 Council of Council Annual Conference Panelist Papers, May 2016. [Link](#)
- “American Exceptionalism: Conceptual Thoughts and Empirical Evidence”, Paper presented at the 2007 German Political Science Association Conference in Darmstadt. [Link](#)
- “Adapting International Humanitarian Law to the Age of Terrorism?” Position-Paper for the DVPW/APSA Meeting *Transformation of the International Human Rights Regime after 9/11*, 27-29 April 2007.
- “What Matters for Multilateralism? Explaining American Foreign Policy towards International Human Rights Treaties”, Paper presented at the 2006 International Studies Association (ISA) Conference in San Diego.
- „Die USA und der Multilateralismus – Zwei Menschenrechtsabkommen im Vergleich“, Paper presented at the 2005 German Political Science Association (DVPW) Conference in Mannheim.

Blogbeiträge und Onlineveröffentlichungen

- “Internet Governance and the ITU: Maintaining the Multistakeholder Approach. The German Perspective” (with Christian Schaller), in: Council on Foreign Relations (online), 23.10.2014. [Link](#)
- „Gefährliches Terrain. Warum die Kritik an dem Film Zero Dark Thirty ähnlich problematisch ist wie der Film selbst“, in: Sicherheitspolitik-Blog, 30.01.2013. [Link](#)

Gutachtertätigkeit

- Die Friedens-Warte – Journal of International Peace and Organization
- PVS Politische Vierteljahresschrift
- 360° - Das studentische Journal für Politik und Gesellschaft

Medienbeiträge

- „Gefangenendilemma. Deutsche Verantwortung für Guantánamo“, in: Financial Times Deutschland, 07./08./09.05.2010.
- „Konkurrenten nahmen Trump nicht ernst“, Interview von Christian Lang, in: Neue Osnabrücker Zeitung, 17.03.2016. (Das Interview erschien am 16.03.2016 auch online unter dem Titel: „US-Experte: Trump profitiert von Schwäche seiner Konkurrenten“. [Link](#))
- „Fall Manning: Es braucht auch zivilen Ungehorsam“, Interview von Annemarie Rösch, in: Badische Zeitung (online), 01.08.2013. [Link](#)
- „Mit Occupy Wall Street kommt linke Kritik an Obama“, Interview von Alexander U. Mathé, in: Wiener Zeitung, 15./16.10.2011. (Das Interview erschien unter diesem Titel auch online am 14.10.2011. [Link](#))
- Sonntagsfrage zum „Umgang der USA mit Kriegsgefangenen“, Interview mit Evelyn Christel, in: Katholische SonntagsZeitung, 22./23.10.2005.
- weitere Op-Eds in Die Zeit, Der Tagesspiegel
- zitiert u.a. in The New York Times, The Washington Post, The Miami Herald, The Globe and Mail

- zahlreiche Interviews und Auftritte als Experte im deutschen Fernsehen und Radio (Deutschlandfunk, NDR, HR, SWR, Tagesschau 24, NTV, Deutsche Welle)